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N i e d e r s c h r i f t  
O r t s c h a f t s r a t  T u c h e i m  

Tuch/2019-2024/06 

Sitzungstermin: Donnerstag, 03.09.2020 
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
Sitzungsende: 20:40 Uhr 
Ort, Raum: Genthin OT Tucheim, Gaststätte "Zum Fiener" in Tucheim 

Anwesend sind:  
Mitglieder des Gremiums  
Herr Christian Köpke CDU-Fraktion  
Herr Lars Hornemann CDU  
Frau Marina Wöhling LWG Fiener  
Herr Marc Eickhoff LWG Fiener  
Herr Thomas Weichert LWG Fiener  
Herr Rolf-Peter Kühne LWG Fiener  

Bürgermeister  
Herr Matthias Günther Verwaltung  

 
Es fehlen: 
Mitglieder des Gremiums  
Frau Ines Banse CDU  
Herr Mike Schnorrer LWG Fiener  
Herr Udo Krause SPD  

Verwaltung  
Herr René Peters  

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Einwohnerfragestunde     

2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und Abstimmung der Tagesordnung     

 Bekanntgabe Mitwirkungsverbot     

3 Kontrolle der Niederschrift der letzten Sitzung     

4 Öffentliche Vorlagen     

4.1 Haushaltsplanung für das Haushaltsjahr 2021    2019-2024/Info-077 

5 Informationen des Ortsbürgermeisters     

6 Informationen der Verwaltung     

7 Anträge, Anfragen, Anregungen     

 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

TOP 1 Einwohnerfragestunde   
 Es wird angemerkt, dass die Glascontainer im Ort nicht bei jeder Anfahrt zur Leerung 

durch die Fahrer geleert werden. Dies wurde bereits mehrfach beobachtet. 
Der BM erklärt, dass dies an den Landkreis gemeldet wird. 
Herr Eickhoff stellt im Namen des Herrn Rawolle, ob die Gemeinde Interesse an einer 
bei ihm stehenden Tanne als Weihnachtsbaum hat, was Herr Köpke bejaht. Herr 
Eickhoff wird ihm dies übermitteln. 
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Frau Wöhling informiert, dass die Geräte auf dem Kinderspielplatz neu angestrichen 
werden müssten. 
Der BM beauftragt Frau Lucke mit einer Darstellung, wie die Überprüfung von Spiel-
plätzen und die Sandreinigungen vonstattengehen. Hier sind auch Informationen der 
letzten Überprüfung/Sandreinigung zur Verfügung zu stellen. 
 
 

  
     

            
 
TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und Abstimmung der Tagesordnung   
 Der Ortsbürgermeister (OBM) stellt die Beschlussfähigkeit fest. Von 9 Ortschafts-

ratsmitgliedern sind 6 anwesend.  
 

  
     

            
 
TOP  Bekanntgabe Mitwirkungsverbot   
 Ein Mitwirkungsverbot wird nicht angezeigt.  

 
  
     

            
 
TOP 3 Kontrolle der Niederschrift der letzten Sitzung   
 Für das Protokoll vom 11.06.2020 werden folgende Änderungen angezeigt: 

 Herr Weichert war anwesend. 

 Herr Peters war nicht anwesend. 

 Namen wurden aufgrund der Audioaufnahme teils verwechselt. 
 
Herr Eickhoff äußert den Wunsch, zukünftig wieder einen Protokollanten vor Ort zu 
haben. 
Dem BM lehnt dies ab. Dies schließt er aus. 
 
Herr Köpke geht auf den Wunsch des Ortschaftsrates aus der letzten Sitzung ein, 
dass Frau Turian künftig an den Sitzungen teilnehmen soll. Warum ist Frau Turian 
nicht anwesend? 
Der BM erklärt, dass es bzgl. der Baumaßnahmen eine Sondersitzung des Tucheimer 
OR geben soll. 
Herr Köpke informiert, dass diese am 08.10.2020 um 19 Uhr stattfinden wird. 
Frau Wöhling gibt zu bedenken, ob die Zeitschiene durch den verspäteten Termin 
noch eingehalten werden kann. 
Der OBM erklärt, dass dies kein Problem ist. 
 
Die Niederschriften der Sitzungen vom 06.02.2020 und vom 11.06.2020 werden mit 
den Änderungen bestätigt. 
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TOP 4 Öffentliche Vorlagen   
  
  
     

            
 
TOP 4.1 Haushaltsplanung für das Haushaltsjahr 2021  2019-2024/Info-077 
 Seitens des OR werden folgende Maßnahmen benannt: 

 Ersatzneubau Kita 

 Sanierung Jugendclub 
Herr Eickhoff informiert, dass der Jugendklub im Rahmen des LEADER-
Programmes beantragt werden kann. Nötig hierfür in der HH-Planung 2021 ist 
ein Ansatz, dass dieses Vorhaben überprüft werden kann (Projektierungskos-
ten). 

 Komplettsanierung der Domstraße 
Hintergrund: Seit Jahren Problem mit der Regenentwässerung in der Straße, 
nach Schwarzdeckensanierung keine Abhilfe geschaffen 

 Planierungsarbeiten auf dem Friedhof, Herstellung des Bereiches für Urnen-
grab  

 
Der OBM erfragt, ob nicht begonnene Maßnahmen aus dem HH-Jahr 2020 automa-
tisch in das HH-Jahr 2021 übernommen werden. 
Der BM erklärt, dass diese neu aufgelistet werden müssen. 
 
Es wird ebenfalls auf das Absacken der Straße im Bereich Feldstraße benannt. Hier 
soll eine Vor-Ort-Begehung stattfinden. Herr Hornemann wird dem Termin als Orts-
kundiger beiwohnen. Termin muss vorab vereinbart werden!  
 

  
    Kenntnis genommen 

            
 
TOP 5 Informationen des Ortsbürgermeisters   
 Der OBM informiert über folgendes Thema: 

 Einschulung in Grundschule Tucheim, 
Herr Eickhoff legt seinen Unmut dar, dass bei 31 Schülerinnen und Schüler 
lediglich ein Klassenverband gebildet wurde und dies vorab nicht gewährleis-
tet werden konnte, zumal man auf diese Problematik für dieses Einschulungs-
jahr bereits vor zwei Jahren hingewiesen wurde. 
Hier sollte noch einmal an das Landesschulamt herangetreten werden, um 
Abhilfe schaffen zu können (bspw. durch zusätzlichen Lehrerposten). 

 
 
 

  
     

            
 
TOP 6 Informationen der Verwaltung   
 Der BM informiert über folgende Themen: 

 850-Jahrfeier, Einbeziehung der Ortschaften, 
In Feinkonzeptphase sollen die Ortschaften durch das Festkomitee einbezo-
gen werden. 

 Kartoffel-Kirmes (Nachfrage durch OBM) 
Antragsunterlagen des Schaustellers befinden sich in Bearbeitung. 
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Frau Wöhling thematisiert die „unsauberen Stellen“ in den Straßenzügen. Gibt es dort 
Kontrollen des Ordnungsamtes?  
Der OBM konkretisiert dies mit folgenden Daten: 

 Unkraut vor Tor des alten Feuerwehrgebäudes, 

 Bushaltestelle gegenüber der Gaststätte „Zum Fiener“, 

 Straßenlampe Ecke Ziesarstraße/Schulstraße defekt, 
Für diese Thematik wird sich durch den OBM ein konkreter Ansprechpartner 
gewünscht. 

 Friedhof: abgestorbene Bäume, Wege unkrautrein halten 
 
Der BM erfragt, ob es ein Gespräch zwischen Ortschaftsrat und Bauhof gegeben ha-
be, um Prioritäten zu konkretisieren. Dies verneint der OBM. 
 
Herr Eickhoff schlägt vor, Herrn Hering mit zur Dienstberatung der Ortsbürgermeister 
einzuladen um solche Dinge abzuklären. 
 
 

  
     

            
 
TOP 7 Anträge, Anfragen, Anregungen   
 Frau Wöhling erfragt die Zuständigkeit für Baumverschnitt in den Straßen der Ge-

meinde? Beispielsweise wird hier die B107 benannt. Hinter Paplitz in Richtung Tuch-
eim sind diese gepflegt. 
 
Herr Eickhoff weist auf die Problematik fehlenden Baulandes in Tucheim hin. In der 
Ortschaft ist Bauland ausgewiesen, welches zum Außenbereich gehört. Möchte man 
hier bauen, müsste ein Bebauungsplan erstellt werden. Die Verwaltung sollte hier 
eine Umwidmung prüfen. 
Auch in der Feldstraße wurde Bauland angefragt, welches abgelehnt wurde, da dort 
eine E-Leitung verläuft. 
Der Ortschaftsrat möchte Möglichkeiten aufgezeigt bekommen, wie man in Tucheim 
Bauland generieren kann. Hierfür wünscht man sich eine Aufstellung mit den kom-
munalen Flächen der Gemeinde. 
Insbesondere soll auch eine Aussage zur Fienerstraße gemacht werden.  
Der BM sieht dies als Aufgabe des Bau- und Vergabeausschusses. Hier sollten durch 
die Mitglieder entsprechende Anträge gestellt werden. 
Herr Hornemann informiert über die Möglichkeiten, welche der Kommune zur Verfü-
gung stehen. 
 
Herr Eickhoff erfragt die Möglichkeiten für Ortschaftsratsmitglieder für Session im 
Hinblick auf mögliche Einsparungen in Sachen Papierverbrauch.  
Der BM erklärt, dass hier eine Lösung gefunden wurde, diese allerdings noch nicht 
durchgestellt wurde. Hier soll eine Informationsmail an alle Ortschaftsräte gesandt 
werden.  
 

  
     

            
 

(Christian Köpke)      (René Peters) 

Ortsbürgermeister      Protokollant 
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